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Stadtbus und Park an Ride Anlage - Themen der Stadtratssitzung Parsberg
Kategorie : Parsberg
VerÃ¶ffentlicht von Gast am 14-Feb-2004 09:49

Die Ã�berprÃ¼fung der Wirtschaftlichkeit des Stadtbusses und die Planung der
Errichtung einer Parkgarage am Bahnhof bildeten nur einige Tagesordnungspunkte
der vergangenen Stadtratssitzung in Parsberg, denn auch der RechnungsabschluÃ�
2002 und die UmrÃ¼stung einiger LeuchtkÃ¶rper von WeiÃ�licht auf Gelblicht auf
WeiÃ�licht wurden zum Thema.

Parkdeck mit 88 StellplÃ¤tzen
Ã�ber 30 EntwÃ¼rfe waren vom PlanungsbÃ¼ro Kehrer fÃ¼r die Errichtung eines
Parkdecks am BahnhofsgebÃ¤ude vorgelegt worden, um auf diese Weise die Anzahl
der StellplÃ¤tze am Bahnhof zu erhÃ¶hen. Da sich jedoch lediglich fÃ¼r zwei
Varianten nach RÃ¼cksprache mit der Regierung der Oberpfalz und dem
Regensburger Verkehrsverbund eine FÃ¶rdermÃ¶glichkeit ergeben hatte, kamen
auch diese nur in die engere Wahl. Diese beiden Planungen unterscheiden sich
allerdings lediglich durch ihren Abstand vom BahnhofsgebÃ¤ude, die einmal 11
Meter, das andere Mal 16 Meter betragen wÃ¼rde und durch einen geringfÃ¼gigen
Unterschied der ParkflÃ¤chen. Die Auffahrt wurde zentral innerhalb des GebÃ¤udes
konzipiert und der Passierbarkeit durch den Winterdienst bei beiden
AusfÃ¼hrungen besondere Bedeutung beigemessen. Eine verzinkte
Stahlkonstruktion bildet die Grundlage des zu errichtenden GebÃ¤udes, wobei auf
die StahltrÃ¤ger eine dreiÃ�igjÃ¤hrige Garantie gegeben wird. 88 ParkplÃ¤tze
sollen auf diese Weise im oberen Bereich entstehen, die untere Ã¼berdachte
FlÃ¤che soll unter anderem BehindertenparkplÃ¤tze ausweisen. Bereits in der
BauausschuÃ�sitzung hatte der zweite BÃ¼rgermeister Wycisk vorgeschlagen, um
zum einen den Weg zur BahnhofstraÃ�e zu verkÃ¼rzen und zum anderen um 
sicherheitstechnische Aspekte zu berÃ¼cksichtigen einen zweiten Treppenabgang
zu schaffen. In der Stadtratssitzung wurde dieser Vorschlag generell begrÃ¼Ã�t,
allerdings mÃ¼Ã�ten zunÃ¤chst die FÃ¶rdermÃ¶glichkeiten geprÃ¼ft werden.
Hinsichtlich des Zeitplanes fÃ¼r die Anlage geht  Kehrer von einem Baubeginn Mitte
2005 aus, zumal er bis dato noch keinen schriftlichen Auftrag von der Bahn AG
erhalten habe.

Erweiterung MÃ¶belhof
Um das GrundstÃ¼ck an der Eglwanger StraÃ�e Flur Nr. 701, welches direkt an den
MÃ¶belhof angrenzt, drehte es sich in einem weiteren Tagesordnungspunkt. Der
Stadtrat sprach sich fÃ¼r die Ã�berplanung der FlÃ¤che aus, da im Rahmen  von
VorgesprÃ¤chen mit dem Leiter des MÃ¶belhofes Interesse bekundet worden war,
das GrundstÃ¼ck anzukaufen, um weitere FirmengebÃ¤ude und ein Hochlager auf
dem Areal zu errichten. Bereits in der BauausschuÃ�-Sitzung war man sich einig
gewesen, daÃ� auf diese Weise das Bestehen der fÃ¼r die Stadt nicht
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unbedeutenden Firma gesichert wÃ¼rde. Es wird nun ein Bebauungsplan fÃ¼r die
FlÃ¤che aufgestellt werden.

RechnungsprÃ¼fungsbericht 2002
Bereits im Vorfeld hatte der PrÃ¼fungsbericht Ã¼ber die RechnungsprÃ¼fung der
Jahresrechnung 2002 AnlaÃ� zu Disksusionen in den einzelnen Fraktionen gegeben.
Der Haushalt 2002 schlieÃ�t im Verwaltungshaushalt mit 6.576.519,75 â�¬ und im
VermÃ¶genshaushalt mit 3.147.040,54 â�¬ ab, wobei in dem Rechnungsergebnis
ein SollÃ¼berschuss von  9.808,99 â�¬ enthalten ist. In diesem Zusammenhang
wurden die nach Ansicht einiger Stadtratsmitglieder veralteten VertrÃ¤ge zum
Volksfest angesprochen. Josef Bauer erlÃ¤uterte, daÃ� der Ã¼berarbeitete Vertrag
noch zum Thema in einer der kommenden Sitzungen werden wÃ¼rde und gab zu
Bedenken, daÃ� die Besucherzahlen des Volksfestes fÃ¼r sich sprÃ¤chen, woraus
man schlieÃ�en kÃ¶nne, den richtigen Partner zu haben., jedoch der zur Zeit der
Stadt vorliegende Vertragsentwurf noch nicht vollends auf die Anliegen der Stadt
einginge. 

Burgfestspiele in der Kritik
Kritik kam jedoch bezÃ¼glich des Defizits von Euro 15.000,-- im Jahre 2002 bei den
Burgfestspielen auf, die jedoch entkrÃ¤ftet wurde, da es sich um einmalige
Investitionen fÃ¼r BÃ¼hne und Beleuchtung gehandelt habe. Bauer gab weiter zu
bedenken, daÃ� die Burgfestspiele ein AushÃ¤ngeschild Parsbergs seien und man
bereits fÃ¼r das Jahr 2003 wieder einen Ã�berschuÃ� zu erwarten habe 

Bezuschussung Kindergarten St. Josef
Auch die beantragte Bezuschussung des Kindergartens St. Josef fÃ¼hrte zu
unterschiedlichen MeinungsÃ¤uÃ�erungen, zumal gefordert worden war, von der
hohen freiwilligen Bezuschussung wieder abzukommen. Bauer argumentierte, daÃ�
dort, wo frÃ¼her Ordensfrauen entgeltlos gearbeitet hÃ¤tten jetzt
KindergÃ¤rtnerinnen eingesetzt werden mÃ¼Ã�ten und man im Ã�brigen
ansonsten statt der Nutzung der kirchlichen Einrichtung in einen stÃ¤dtischen
Kindergarten investieren mÃ¼sse.  Der zur Zeit von 100 Kindern besuchte
Kindergarten wird fÃ¼r das Jahr 2003 eine Bezuschussung von Euro 40.000,--
erhalten Nach Angaben des KindergartentrÃ¤gers belÃ¤uft sich der ungedeckte
Betrag pro Kind auf 609 â�¬. Dieser Betrag soll nun um die anteiligen Kosten fÃ¼r
die GebÃ¤udeabschreibung auf 504 â�¬ gekÃ¼rzt werden. 80 % ergeben 403,20
â�¬. Die Verlustzuweisung pro Kind belÃ¤uft sich damit auf rund 400 â�¬.

WeiÃ�licht in Gelblicht
Auch in Parsberg soll aus EnergiespargrÃ¼nden in einigen StraÃ�en WeiÃ�licht
gegen Gelblicht ausgetauscht werden. Die UmrÃ¼stungskosten sollen durch die
Stromeinsparung in 46 Monaten refinanziert werden. Zu diesem Zweck wird ein
Energie Contracting mit der Firma EON abgeschlossen werden. ZunÃ¤chst hatte
man in einer vorgehenden AusschuÃ�sitzung heftig Ã¼ber die Helligikeit diskutiert,
beschloÃ� jedoch unter anderem unter dem Umwelt-Aspekt auf der vergangenen
Stadtratssitzung die UmrÃ¼stung zu befÃ¼rworten und desweiteren weitere
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EnergieeinsparungsmÃ¶glichkeiten zu eruieren. 

Wirtschaftlichkleit des Stadtbusses nur durch starke Frequentierung
Als problematisch stellte sich die Wirtschaftlichkeit des Stadtbusses dar, die nur
durch eine starke Frenquentierung erreicht werden kÃ¶nne. . Um Fragen
bezÃ¼glich des Fahrplanes und der Strecke zu beantworten war Alfred Beer
eingeladen worden.  Man habe die Busanbindung der Ortsteile realisieren kÃ¶nnen,
so BÃ¼rgermeister Bauer, da zu dem damaligen Zeitpunkt Mittel vom Freistaat zur
VerfÃ¼gung gestellt worden waren, doch inzwischen hÃ¤tten sich sowohl der
Freistaat als auch Bayern sehr aus der Finanzierung zurÃ¼ckgezogen, was fÃ¼r die
TrÃ¤ger eine erheblich hÃ¶here Belastung zur Folge habe, woraufhin einige weniger
frequentierte Strecken nach RÃ¼cksprache mit dem Landratsamt aus dem Plan
herausgenommen worden seien. Der Unternehmer Alfred Beer erlÃ¤uterte, daÃ�
man im Jahre 2003 eine Permanent-ZÃ¤hlung der FahrgÃ¤ste durchgefÃ¼hrt habe,
um Transparenz zu erreichen.

Aus den Reihen der StadtrÃ¤te wurde die Forderung laut, die Nutzung auch mit
einem RVV-Fahrschein zu ermÃ¶glichen. Laut Beer wurden in diesem
Zusammenhang bereits Fahrgastbefragungen durchgefÃ¼hrt, um mit  konkreten
Zahlen den RVV kontaktieren zu kÃ¶nnen. 

ErhÃ¶hung der AttraktivitÃ¤t des Stadtbusses 
Da die FÃ¶rderungen seitens des Staates voraussichtlich noch weiter
zurÃ¼ckgehen werden, plÃ¤dierte man fÃ¼r eine schnelle DurchfÃ¼hrung der
MaÃ�nahmen und fÃ¼r einen Aufruf an die BevÃ¶lkerung das Angebot des
Stadtbusses auch anzunehmen, damit der Erhalt gesichert werden kÃ¶nne. Zwei
neue Haltestellen im Gewerbegebiet sollen hierbei die AttraktivitÃ¤t des
Stadtbusses noch erhÃ¶hen, ebenso wie der Vorschlag einen weiteren Halt in der
Dr.Boecale-StraÃ�e einzurichten, was auch dem Vorhaben entsprÃ¤che, die
Innenstadt wieder attraktiver zu machen.  Die Kritik der zu langen Spanne zwischen
An- und Abfahrstzeit entkrÃ¤ftete Beer, mit dem Argument daÃ� ihm nur zwei
Fahrzeuge zur VerfÃ¼gung stÃ¼nden und somit eine VerkÃ¼rzung der Takte bei
der momentanen KapazitÃ¤t nicht mÃ¶glich wÃ¤re.  Eine Ausdehnung auf
Breitenthal und Holzheim einmal wÃ¶chentlich soll jedoch geprÃ¼ft werden. 
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